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 4  � �t��$�� "��%�190. 1 
  b ���#�F K�: �*	��	 Z%0	 R ��*���	 �&��7�	 ���*��	��-� �� ��<z�� ���A� � ���!��� ���
 �� � � ���s�'$�� �s�\�U�1� 2 

1418  � �Â�165.  
  b ~�����  
�6 ���: ������	 B!\�	 �	) )�
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 4 ��'�� ���+  #j: (�y5�	 R ��$%&'	 ������ �&��7�	 � �3�]� �?��z�� ��s �8 �2006 � �71. 4 
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1
- Roger Bastide: Anthropologie Appliquée, Payot, 1971. 
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  b ��>��  #j:  � ��� �� B)'��  )� D ���1!55. 3 
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Résumé  

    Ce travail a pour objectif la clarification d'un point essentiel dans le projet culturel 

de Mohamed Arkoun et cela dans la critique de l'esprit arabo-musulman dans les 

contextes islamiques tout en essayant de clarifier la relation entre le religieux et le 

politique,le culturel et l’autoritaire. Dans les précurseurs islamiques où Arkoun a 

construit ses arguments dans la structure de cet esprit et de son fonctionnement à 

propos des détails de cette relation dans l'histoire islamique.  

    Et pour atteindre cet objectif, nous avons divisé notre travail en introduction et 

quatre chapitres. Nous avons traité dans la partie définitoire, quelques concepts 

composant le sujet de notre recherche en définissant et en analysant des éléments tels 

que: le cerveau, le pouvoir, la connaissance. 

   Concernant le premier chapitre, nous nous sommes focalisés sur le projet Arkonien 

dans la critique de l'esprit musulman en termes de prémisses cognitives, de milieux 

intellectuels, ainsi que de ses mécanismes méthodologiques dans ce qu'il appelle 

l'islamisme appliqué. 

    Dans le second chapitre, nous nous sommes intéressés à la relation du pouvoir et la 

connaissance dans le contexte islamique selon la vision de Mouhamed Arkoun. Et 

cela, à partir de ces analyses de la période de notation et aussi bien de la transition de 

la culture arabo-musulmane de l'oral à l'écrit et de ses répercussions sur la structure de 

l'esprit islamique.  

    Dans le troisième chapitre, nous avons essayé de nous focaliser sur une idée centrale 

dans la critique d’Arkoun des bases des connaissances en islam. Cette dernière 

concerne les cadres sociaux de la connaissance, l’analyse de la hiérarchie de son 

histoire dans l'islam et  l’explication de l'épanouissement de la rationalité et de son 

atrophie dans notre histoire islamique. 

    Dans le quatrième chapitre, nous avons essayé de présenter quelques remarques 

critiques concernant l'ensemble des pensées de Arkoun et cela sur la relation du 

pouvoir et la connaissance dans le contexte islamique.  
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Abstract 

  The aim of this research paper is to highlight a pivotal point in the Mohamed’s Arkoun 

intellectual project in criticising the Islamic Arabian mind and it is religious and political 

dispute, cognitive and authoritarian in the Islamic contexts, where Arkoun built his 

propositions in the structure of this mind and the way it functions about the articulations of 

this relationship in the Islamic history. And to reach this aim, we have divided this thesis into 

four chapters. The chapter of concepts treats some terminology which forms the research 

subject by defining and analysing such as mind, authority, and knowledge. But in the first 

chapter, we have approached the Arconian Project in criticism of the Islamic mind in view of 

epistemological premises, intellectual backgrounds, as well its methodological mechanisms 

which he calls Applied Islamism.    

  In the second chapter, we treated the relation of authority and knowledge  in the context of 

islam in Mohamed Arkon’s perspective from his analyses of the stage of recording and the 

Arabic cultural transition  from oral to written, and then the implications of this 

transformation at the level of the Islamic Mind structure. 

  In the third chapter, we tried to trace basic idea in the critique of Arkoun to the basics of 

knowledge in Islam, and which is the social frameworks of knowledge by analyzing his 

investigation about its history in Islam and his justification in the development of rationality 

and its atrophy in the Islamic History. 

  In the fourth chapter, we tried to present some critical observations on the Arkoun’s Thought 

about the relationship of authority and knowledge in the Islamic context. 

 

  


